
 

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 30 mai 2018 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BONNET Philippe, BROUILLON Jérôme, BUREAU Christian, CHASLE 
Pierre, CHEVALLIER Martine, CREPIN Roger, FREMONT Fabrice, GABUT Thierry, MICHAU 
Gilles, ROMIEN Sophie, TERCIER Pierre. 

 

 

Assistent : DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres), 
DURAND Fabrice (Directeur Administratif), 

 GIUNTINI Guillaume (Conseiller Départemental Football Animation) 
 

 

Excusés :   
Membres : BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe,  
Invités :  FORTEPAULE Jacky (Président de la Ligue Centre-Val de Loire), 

MARTIN Prisca (Médecin). 
 

 

 

Début de la réunion : 19h00. 
 

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU  
 

* Procès-verbal du Comité du 15 mars 2018: adopté. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 10 avril 2018: adopté. 
* Procès-verbal du Bureau restreint du 17 mai 2018: adopté. 
 

2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 

En préambule, le Président présente, au nom du District, ses condoléances à la famille de Serge CALAIS, Trésorier 
Général du District pendant de longues années.  
Le Comité observe une minute de silence en la mémoire  de Serge. 
 

Le Comité note les cartes de remerciement reçus de la famille de Thomas RODRIGUEZ et de celle de Thierry 
ROUSSEAU. 
 

Le Président, au nom du Comité, adresse ses félicitations à Guillaume WENES pour la naissance de son fils Marius. 
 

2.1– Informations nationales 
2.1.1- Assemblée fédérale 
 - la prochaine Assemblée Fédérale se tiendra à Strasbourg du 31 mai au 2 juin 2018. Des modifications 
réglementaires sont notamment à l’ordre du jour : 
 * possibilité de procéder à une fusion de club-absorption en plus de la fusion-création. 
 * possibilité pour la Ligue de refuser de délivrer une licence ou retirer une licence si elle a connaissance 
d’une sanction pénale ou d’interdiction judiciaire ou administrative de stade. 
 * dans les modalités de purge des suspensions, il est désormais obligatoire d’inclure les rencontres de 
coupe régionale disputées par les équipes de niveau national qui y sont engagées. 
 
2.1.2- Subventions FAFA 
 - le dossier FAFA Emploi du club de DESCARTES sera représenté à la Commission Nationale suite au 
courrier reçu de la L.F.A. 



 - le bilan des subventions FAFA pour le District 37 à l’issue de la présente saison : sur la totalité des 
dossiers, le District 37 représente 13 dossiers sur les 43 étudiés soit 29% des dossiers validés en Ligue. 
 
2.1.3- Communication 
 - dans le cadre de la prochaine Coupe du Monde, les ligues et districts doivent faire la promotion de 
l’opération « Fiers d’être bleu » auprès des clubs via ses supports de communication : 
 * concours lancé auprès des clubs. 
 * 5 clubs méritants à sélectionner par la Ligue. 
 
2.2– Informations régionales 
 

2.2.1– Vie des commissions 
 - le Comité de Direction de la Ligue a enregistré : 

* la démission de François DUMON en tant qu’élu. 
* la démission de Mustapha BOURDANA de la Commission Régionale S.E. 
* la démission de Daniel GERBY de la Commission Régionale Contrôle des comptes. 

 - Régis MEUNIER, délégué national a été désigné « référent régional sécurité » pour succéder à Didier DE 
MARI.  
 
2.2.2– Vie des clubs 
 - les nouveaux clubs accédant à la R3 participeront à une réunion à la Ligue le 14 juin 2018. 
 - le club de l’U.S. SARAN, est en cours de redressement judiciaire. Il sera relégué administrativement de la 
R1. 
 - la liste des clubs en situation d’impayé de l’acompte licences a été transmise à chaque District. Aucune 
licence ne sera enregistrée jusqu’à régularisation. 
 
2.2.3– Assemblée Générale 
L’Assemblée régionale se tiendra le 9 juin à Neuville aux Bois. Une lecture est faite des vœux qui seront présentés 
à la réunion.  
 
2.2.4– Finances 

- l’équilibre budgétaire 2017-2018 des comptes de la Ligue sera presqu’atteint.  
 - un contrôle URSSAF est prévu le 26 juin 2018. 
 - une garantie hypothécaire est en cours de réalisation sur le siège de la Ligue, en substitution d’une autre 
garantie s’appliquant à un crédit. 
 - les nouveaux tarifs Ligue sont établis pour 2018-2019. 
 
2.2.5- Social 
Le projet E.T.R. a été présenté comme suit : 

- augmentation du nombre de Conseiller Technique reconnus et aidés par la FFF (4 pour la Ligue Centre-
Val de Loire). 

- volonté d’augmenter le nombre de Conseiller Technique en Arbitrage. 
 
2.2.6– Statistique licences 

- les statistiques licences à l’issue de la présente saison font apparaître les comparaisons suivantes par 
rapport à la saison précédente : 
 * FFF, 2.139.376 au 30/04/2018 : -0,92%. 
 * Ligue, 86.193 au 30/04/2018: -1,22%. 
 * District 37, 18427 au 30/04/2018 : +0.55% (seul district de la Ligue connaissant une progression). 
 
2.2.7– Compétitions 
 - le club de ST CYR s/ LOIRE s’est qualifié pour la finale nationale Festival U13 à Capbreton les 2 et 3 juin à 
l’issue de la finale régionale. Philippe BONNET sera chef de délégation de la Ligue. Un arbitre issu du District 
d’Indre-et-Loire, Yaël BALLAS les accompagnera également. 
 

2.3– Informations départementales 
 

2.3.1– Planning des manifestations 



 

Date Horaire Manifestation Lieu Représentants 

01/06/2018 
 

Final Four Futsal (Seniors) 
Gym. Matarrazo 

à Joué  
Christophe 
BROSSARD 

02/06/2018 
09h00 Journée Nationale des Débutants 

U7/U9 
Avoine 

Comité 

03/06/2018 
Journée Journée départementale féminine et 

Finale Coupes Féminines 
Bourgueil 

Nathalie BRETON 
et Comité 

01/06 au 
03/06/2018 

Après-midi 
Finales des Coupes Départementales  

Comité 

09/06/2018 
19h00 Assemblée Générale Ligue du Centre-

Val de Loire 
Neuville aux 

Bois (45) 

Délégation 37 

11/06/2018 
 

Finales Coupes loisir Tours  
Christophe 
BROSSARD 

11/06 au 
24/06/2018 

19h00 
Semaine du Beach Soccer  Larçay 

Comité 

16/06/2018 
 Remise Label Jeunes FFF Niveau Élite 

Remise trophée champion U15 R1  
Chambray les 

Tours 
Délégation 37 

28/06/2018  Rassemblement Foot à l’école Tours FC P.BONNET 

04/07/2018 19h00 Réunion Comité de Direction District District Comité 

 
2.3.2– Social 
 - Stéphane NARAYA, Animateur Départemental Football féminin et nouvelles pratiques, a été recruté à 
compter du 22 Août dans le District de Loire-Atlantique. Il devrait dans les prochains jours déposer sa démission 
au District d’Indre-et-Loire. 
 - une réflexion a été menée récemment pour l’organisation de l’équipe technique départementale. Il 
s’avère que : 
  * Laurent MAJCHRZAK aura certainement prochainement un statut de Conseiller Technique P.P.F. (Plan 
Performance Fédéral). Il sera mis davantage à disposition de la FFF et de la Ligue. Il faut donc pallier à ces futures 
absences. 
 * 1 apprenti Préformation et Nouvelles pratique pourrait être recruté. 
 * 1 Animateur Départemental pourrait succéder à Stéphane NARAYA 
 * 1 Volontaire Service Civique chargé de la Préformation, du Football scolaire et des nouvelles pratiques 
serait recruté, ainsi que :  

* 1 Volontaire Service Civique chargé du Programme Educatif Fédéral. 
 - un avenant récemment signé de la Convention Collective Personnel et Administratif du Football a mis en 
place une nouvelle grille de classification des emplois. Chaque salarié du District serra rattaché à compter du 1er 
juillet 2018 à un nouveau groupe compte tenu de ses activités et de ses compétences. Le Président rencontrera 
chacun des salariés d’ici cette date. 
 
2.3.3– Vie des clubs 

- le Président annonce que l’évolution de sa vie professionnelle va lui permettre d’avoir plus de 
disponibilité à la rentrée.  

- la remise des trophées des champions sur le terrain a vu une belle mobilisation des élus. 
Malheureusement, tous les matchs n’ont pu être couverts faute de disponibilités suffisantes. 

- Patrick BASTGEN a représenté le District aux A.G. dissolutives des clubs de VERETZ-LARCAY et d’AZAY 
SUR CHER et à l’A.G. constitutive du nouveau club fusionné le F.C.VERETZ-AZAY s/CHER-LARCAY (F.C.VAL). 
 - Patrick BASTGEN représentera le District à l’A.G. dissolutive du club d’ATHEE s/CHER dans le cadre de la 
fusion avec le club du F.C.BLERE-VAL DE CHER. 
 - un courriel du club de REIGNAC-CHAMBOURG VAL INDRE a été adressé à tous les clubs suite aux 
problèmes rencontrés lors du match contre JOUE FCT.  
Le District, garant des compétitions, regrette vivement la teneur des propos utilisés par le club de REIGNAC 
CHAMBOURG VAL INDRE.  
 - un courriel réponse de JOUE FCT a également été envoyé à tous les clubs.  
 



2.2.4– Accompagnement des clubs 
 - les membres de la nouvelle Commission ont été formés en avril à la procédure de visite des clubs et de 
la notion de projet de club. 
 - la procédure d’affiliation pour les nouveaux clubs est désormais dématérialisée. 
 
2.2.5– Partenariat public 
 - le C.D.O.S. 37 engage des actions de contestation suite à la baisse importante des subventions CNDS.  
 - le CNDS 37 va voir une subvention fonctionnement prévisible de 40% sur 2018. 
 - le Conseil Départemental a indiqué une baisse de sa subvention de 20% 
 

3 –INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
 

Patrick BASTGEN 
 

Le Secrétaire Général informe le Comité sur tous les points ci-dessous : 
 

3.1- Vie des commissions 
- candidature de Bernard GIRAUDON pour occuper les fonctions d’instructeur disciplinaire à compter de la 

saison prochaine. 

Considérant l’avis favorable du Président de la Commission, 

Considérant que la personne s’engage à ne plus occuper de fonction au sein de son club, 

Le Comité donne un avis favorable. 

 - désignation de Fabrice DURAND, Directeur Administratif pour occuper les fonctions d’instructeur 

disciplinaire.  

Considérant l’avis favorable du Président de la Commission, 

Considérant que la personne n’occupe aucune fonction dans un club, 

Le Comité donne un avis favorable. 

- candidature de Pascal CHMIELEWSKY pour occuper les fonctions de délégué à compter de la saison 

prochaine. 

Considérant l’avis favorable du Président de la Commission, 

Le Comité donne un avis favorable, sous réserve d’être licencié FFF la saison prochaine. 

3.2- Compétitions 
- Festicoupes se déroulent les 2 et 3 juin. Toutes les finales de coupes se déroulent sur le terrain du 

premier club tiré au sort sauf les finales des coupes féminines. La finale de la Coupe Marcel Bois MONNAIE-JOUE 

FCT a été déclarée à hauts risques auprès des services de la Préfecture.  

Pierre CHASLE précise que cette finale a été inversée du fait de l’indisponibilité du Stade des Bercelleries de Joué 

les Tours pour accueillir le huis-clos. 

 - la date de limite des engagements seniors D1, D2, D3 et D4 et coupes, Brassage Elite jeunes pour la 

saison 2018-2019 est fixée au 15 juillet 2018.  

 - la date d’échéance des engagements du championnat D5 est fixée au 2 septembre. 

 - le calendrier des compétitions seniors 2018-2019 est désormais publié : 

 * un premier Tour de la Coupe Arrault est fixé au 1er et 2 septembre. 

* les championnats seniors District commencent le 8 et 9 septembre. 

* la trêve hivernale est fixée du 17 décembre 2018 au 4 janvier 2019. Des matchs en retard pourront 

cependant se dérouler les 5 et 6 janvier 2019 si accord entre les deux clubs. 

* la dernière journée de championnat  est fixée au dimanche 26 mai 2018. 

- il est proposé en réunions de secteur le projet de réduire les poules de D3, D4 et D5 de 12 à 10 équipes. 

Les objectifs sont de rééquilibrer la pyramide des championnats et revaloriser les championnats. Un sondage sur 

le passage de 12 à 10 clubs sera envoyé aux clubs. S’il s’avère positif, le tableau d’influence des montées et 

descentes sera proposé à la prochaine Assemblée Générale du 21 septembre 2018 à Richelieu. 

 

3.3- Lutte contre les incivilités 
- les réunions organisées par le C.D.O.S. 37 « sport sans violence » ont commencé. Une nouvelle 

application sur smartphone est déjà mise en place. Elle permettra notamment de notifier les gestes fair-play vus 

sur les terrains. 



- la D.D.C.S. 37 sollicite le District pour organiser en septembre une réunion avec les clubs de la métropole 

tourangelle sur le thème de la prévention des incivilités et des phénomènes de violence. Le dispositif « sport sans 

violence » serait aussi présenté. 

Le Comité donne son accord. 

- le dispositif Carton vert mis en place à l’initiative du District sur les compétitions U13 départementales 

n’a reçu aucun écho des clubs. Par contre le même dispositif mis en place par la FFF a reçu plusieurs réponses. 

Plusieurs joueurs U13 issus de différents clubs seront récompensés. Ces joueurs « fair-play » recevront une 

dotation (1 ballon, 1 gobelet, 1 clap clap Equipe de France). Une remise officielle sera organisée. 

- les statistiques des sanctions disciplinaires font apparaître une légère baisse des dossiers en 

comparaison avec la saison dernière. 

3.4- Vie des clubs 
- six réunions de secteur sont organisées entre le 22 mai et le 7 juin pour présenter aux clubs libres les 

modalités d’organisation pour la saison prochaine : projet de refonte des championnats, modifications 

réglementaires, bilans des cartons verts et blancs, plan de formation des dirigeants, paiement en ligne des 

cotisations.  

- le groupement PAYS MONTRESOROIS a envoyé une invitation pour son A.G. le 8 juin.  

 - le club de l’E.S. ST HIPPOLYTE souhaite changer de nom. Les formalités administratives étant reçues, le 

club s’intitulera F.C. BERRY TOURAINE. Le Comité donne un avis favorable. Le dossier est transmis à la Ligue pour 

suite à donner. 

 - le club de l’Indre, FLERE LA RIVIERE s’est renseigné auprès du District et de la Ligue pour connaître les 

conditions dans lesquelles il pouvait créer une entente senior avec un club du District d’Indre-et-Loire voisin. 

 - la municipalité de Nazelles-Négron a invité le District à l’occasion de l’inauguration des nouveaux 

vestiaires et du club-house du complexe sportif de la Grange Rouge qui se déroulera le 2 juin 2018. 

Le Comité remercie la municipalité  pour cette invitation. Malheureusement, compte tenu des manifestations 

organisées le 2 juin par le District, aucun membre du Comité ne peut se rendre disponible pour cette 

inauguration. Le Comité s’excuse. 

 - le club de l’A.S.NAZELLES NEGRON avait invité le District pour la remise des récompenses à l’issue du 

stage de Printemps le 27 avril. 

Gilles MICHAU a représenté le District. 

 - le club de l’A.S. PAYS DE RACAN avait invité le District pour la remise des récompenses à l’issue de son 

premier tournoi U11 et U13 le jeudi 10 mai. 

Patrick BASTGEN a représenté le District. 

- le club de l’E.S. ST BENOIT LA FORET a invité le District pour son A.G. le 27 mai. 

Le Comité remercie le club pour cette invitation. 

Compte tenu de l’indisponibilité de chaque membre, le Comité s’excuse. 

3.5- Amendes 
- le club du BOUCHARDAIS a adressé un courrier de demande d’exonération pour une amende forfait 

doublé pour le match Seniors F : DESCARTES S.G.-A.F.BOUCHARDAIS du 19 mai. 

Considérant les arguments exposés par le club du BOUCHARDAIS sur les raisons du forfait et ses efforts pour 

essayer de contacter le club adverse, 

Le Comité décide d’exonérer l’amende doublée au club du BOUCHARDAIS. L’amende simple est maintenue. 

- le groupement de l’E.I.F. RIVARENNES demande l’exonération d’un droit de changement de date pour un 

match U13 contre TOURS FC le 10 avril 

Considérant que le report du match reçu était à l’initiative du groupement sur Footclubs. A ce titre, un droit de 10  

Euros a été imputé au débit du compte club de l’E.I.F. RIVARENNES. 

Considérant la confirmation écrite reçue du TOURS F.C. selon laquelle le report de match est bien à leur initiative 

et non celle de l’E.I.F RIVARENNES, 

Considérant les arguments justifiés présentés par le groupement, 

Le Comité donne un avis favorable. Le droit de report de match est exonéré sur le compte de l’E.I.F pour être 

reporté sur le compte du TOURS F.C. 

- un tableau comparatif des tarifs pour forfait général est présenté au Comité. Il sera étudié en 

Commission des Finances.  



3.6- Subventions 
- la municipalité de Veretz a remercié le District dans son soutien pour l’obtention d’une subvention FAFA 

dans le cadre du projet de construction d’un nouveau club-house. 

3.7- Licences 
- la Ligue en envoyé le nouveau dispositif de licence sous Footclubs : 
* ouverture de la campagne des demandes de licences 2018-2019 le mardi 5 juin. 
* dématérialisation des demandes de licences : 

Les clubs pourront de nouveau utiliser le service de dématérialisation des demandes de licences pour les cas 
exclusifs de renouvellement et de nouvelles licences de joueurs amateurs et dirigeants. 

* paiement des cotisations en ligne. Dès le début de la saison 2018-2019, les clubs utilisant la 
dématérialisation des demandes de licences pourront également proposer aux adhérents qui le souhaitent de 
payer leur cotisation en ligne par carte bancaire. 
A ce sujet, le club de la VALLEE VERTE souhaiterait même que ce paiement en ligne soit obligatoire avec 
échéancier éventuel. 

 
4 –INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
 

Thierry GABUT, Fabrice DURAND 
 

4.1- Budget 2017-2018 
Le contrôle budgétaire est en cours pour connaitre la situation des comptes au 31 mars 2018 et une projection au 
30 juin 2018. L’équilibre budgétaire est prévu malgré la dépense importante non prévue de la réparation du 
véhicule Nissan. 
 
4.2- Trésorerie 
 - le solde bancaire actuel du District est satisfaisant. 
 
4.3- Facturation clubs 

- le club de TOURS NIMBA a réglé en partie au 30 mai 2018 leurs deux relevés clubs réclamés 

respectivement depuis le 6 décembre 2017 et le 11 avril 2018.  

Le Comité de Direction, décide, conformément aux dispositions de l’article 27.2 des R.G. de la Ligue Centre Val de 

Loire et de l’article 200 des R.G. de la FFF, de sanctionner par un déclassement l’équipe senior de TOURS NIMBA 

dans son championnat D5 Poule B dès le vendredi 8 juin si le règlement n’est pas remis auprès du Directeur 

secrétariat du District conformément à leur engagement par mail de régler au 7 juin. 

Le Comité précise que : 
* les autres équipes du championnat ne bénéficieront pas des points correspondant au gain des matchs 

de TOURS NIMBA. 
* ces mêmes autres équipes adverses conservent le bénéfice des points acquis et des buts marqués lors 

de leur rencontre. 
* l’équipe de TOURS NIMBA sera classée dernière du classement avec 0 point. 

Au-delà de l’échéance du 30 juin, si le règlement n’est pas perçu, le Comité de Direction se réserve le droit de 
procéder à la radiation du club de TOURS NIMBA conformément à l’article 233 des RG de la FFF. 
 
4.4- Amendes 

- les clubs de AUBRIERE ST PIERRE et TOURS OLYPIC n’ont pas réglé la provision des frais arbitrage liée au 
mois d’avril. Les prélèvements ont été retournés impayés par la banque. Il est proposé d’infliger une amende de 
20 € sur le compte des deux clubs conformément aux tarifs du District. 
Le Comité donne son accord. 
 
 

5- INTERVENTION DU DEPARTEMENT JEUNES ET TECHNIQUE 
 

Philippe BONNET, Jérôme BROUILLON, Guillaume GIUNTINI. 
 

5.1- Football d’animation 
Philippe BONNET informe le Comité sur les points suivants : 

 - les finales des Challenges U11 se sont bien déroulées sur les installations de Chanceaux le 26 mai 

dernier.  



 - la Journée Nationale des Débutants prévue à Avoine le 2 juin s’annonce bien puisque plus de 300 

équipes U7 et U9 se sont inscrites. 

5.2- Préformation 
Philippe BONNET informe le Comité sur les points suivants : 

 - l’appel à candidature pour les Brassages Elite U18, U17, U15, U13 et U12 est lancé. Les dossiers seront 

étudiés en Commission.  

 - U13 : stage départemental le 26 avril à Monts avec 20 joueurs. Le niveau d’ensemble est bon.  

 - U14 : Challenge interdistricts le 29 mars. Les résultats de la sélection départementale sont bons. 

 - U15 : 9 joueurs du département sont concernés par les sélections régionales U15 Elite et U15 Avenir. 

 - les centres de perfectionnement Gardiens de but sont terminés. 24 gardiens ou gardiennes ont suivi les 

68 séances. Ils furent encadrés par 5 éducateurs. 

5.3- Formation cadres 
Jérôme BROUILLON informe le Comité sur l’organisation des modules Educateurs effectués : 

 - Module U13 les 20 et 21 avril à Neuvy le Roi : 23 stagiaires. 

 - Module U7 le 21 avril à Descartes : 25 stagiaires. 

Au final, 260 éducateurs du District ont été formés. 

 - l’équipe technique procède actuellement à des certifications BMF et BEF 

5.4- Football scolaire 
Philippe BONNET informe le Comité sur les points suivants : 

 - une section football 6ème/5ème est créée au collège de Ballan-Miré la saison prochaine. 

 - un projet de création d’une section football est lancé au collège de Cormery. 

 - la sélection d’entrée à la section Football 4ème/3ème Elite au collège Corneille est prévue les 25 avril et 23 

mai  

 - l’éducateur Kevin DEBONO ne renouvellera pas ses fonctions au sein de la section football 4ème/3ème Elite 

au collège Corneille la saison prochaine. 

5.5- Labels 
Philippe BONNET informe le Comité sur les points suivants : 

 - la remise du Label FFF au PAYS MONTRESOROIS est prévue le 8 juin. Christian BUREAU représentera le 

Comité de Direction. 

 - la remise du Label à l’U.S. CHAMBRAY est prévue le 16 juin à 10h00. Philippe BONNET représentera le 

Comité de Direction. 

 - le Comité valide les dossiers de labellisation des clubs suivants ayant reçu un avis favorable de la 

Commission Départementale du Label : 

* Labels Jeunes  
BOUCHARDAIS, JOUE FCT, MONTLOUIS et YZEURES-PREUILLY : niveau Espoirs 

* Labels Ecole de football féminin 

• ATHEE SUR CHER : niveau Argent. 

• JOUE FCT : niveau Or. 

• OUEST TOURANGEAU : niveau Bronze. 

• TOURS FC : niveau Or ». 
 

5.6- Féminines 
Philippe BONNET informe le Comité sur les points suivants : 

 - la J.N.D. du 2 juin à Avoine verra les U11F participer. 

 - la Journée du Foot Féminin se déroulera comme prévu à Bourgueil le 3 juin. 

 - la Semaine du foot féminin a vu la participation de 14 clubs dans l’organisation de portes ouvertes. Le 

Comité les remercie pour cette promotion du football féminin. 

 

 

 



6 – TOUR DE TABLE 
 

6.1- COMMISSION DES ARBITRES 
6.1.1- Effectifs 
 - les effectifs arbitres s’élèvent à 203, soit 15 de plus que la saison dernière. 

- le renouvellement des arbitres se fait par voie dématérialisée. Un message sera envoyé aux arbitres 
pour leur demander de télécharger leur dossier médical depuis le site internet du District. 

- le District se félicite d’accueillir la saison prochaine une arbitre féminine F1 puisqu’elle déménage sur 
notre département. 
 

6.1.2- Formation 
Alain DESRUTIN informe le Comité sur les points suivants :  
 - le week-end d’échange de jeunes arbitres du Maine-et-Loire s’est très bien déroulé. Une telle initiative 
sera surement reconduite la saison prochaine. 
 - la réunion annuelle des arbitres de Ligue est fixée au 9 juin au C.T.R. Châteauroux. 
 - la réunion annuelle des arbitres de District est fixée au 22 juin à la Maison des sports de Parcay-Meslay.  
 - 4 représentants du District ont été formés à la Formation Initiateur en Arbitrage. 
 - deux soirées de formation jeunes arbitres se sont déroulées sur les installations de St  Avertin en avril et 
mai.  
Le Comité remercie le club et la municipalité pour le prêt des installations. 

- une réunion à la Ligue s’est déroulée le 17 avril dernier sur la formation des candidats arbitres. Fabrice 
FREMONT a représenté le District 37. Une présentation est effectuée sur les changements initiés par la FFF et 
s’appliquant à la formation des arbitres dans chaque ligue régionale et district de France, y compris la nôtre. 
 - les résultats à l’examen des arbitres de Ligue sont satisfaisants : 6 arbitres tourangeaux reçus sur 8 
présentés. 
 - deux arbitres ont été reçus à l’examen des jeunes arbitres de Ligue. 
 
6.1.3- Nomination 
Alain DESRUTIN informe le Comité sur les points suivants :  
 - les jeunes arbitres stagiaires suivants sont nommés Jeunes Arbitres de District :  
BECHAR Fayssa, BENITO Paul, CHASSELAY Kyllien, COMPAIN Gabriel, DELABARRE Quentin, DELABARRE Lucas, 
FOLLIOT Romain, FOUCAULT Alexis, GAUDICHEAU Jérémy, GAULT Camille, HAMOU MAMAR Bilel, HUCAULT Leo, 
NAKACHE Samuel, PAGE Clément, PAULIN Cédric, SACRISTAIN Damien, WOZNIAK Florian.  
Le Comité donne son accord. 

- les arbitres stagiaires suivants sont nommés Arbitres de District :  
ASSIGNO.A, CAMARA.G, LATREILLE.AL, MOUVAUX.B, NJOYA KUTNJEM.JJ, BOURDIN.L, GODFROY.G, MIRADJI.N, 
PECHE.CH, AKREMI.H, DA SILVA.J, PAGE.JPH 
 
Philippe GALLE intervient au nom du Comité pour féliciter la Commission des Arbitres pour leurs bons résultats 
qualitatifs et quantitatifs à l’issue de cette saison. 
 
6.2- COMMISSION DE DETECTION, RECRUTEMENT ET FIDELISATION DES ARBITRES 
Giles MICHAU informe le Comité sur les points suivants : 

- quelques clubs en infraction avec le Statut de l’arbitre restent à visiter.  
- la Commission s’est fixée pour objectif de promouvoir la CDDRF la saison prochaine. 
- la finale du Jeu de l’Oie s’est déroulée le 27 mai à Montlouis. Vu le peu de clubs participant à cette 

opération cette année, il est demandé aux différentes composantes du District et aux clubs de faire des efforts 
pour faire la promotion de cette belle opération la saison prochaine. 
Le Comité remercie toutes les personnes et le club de MONTLOUIS pour l’organisation de cette finale du Jeu de 
l’Oie.  

- deux réunions se sont déroulées les 23 et 24 avril pour présenter l’opération « Arbitres ton foot » auprès 
des éducateurs U13 des clubs.  
 

Philippe GALLE note que la L.F.A. a remarqué que les clubs régionaux ayant beaucoup d’équipes font moins 
d’effort que les clubs départementaux pour recruter des arbitres, alors que les clubs régionaux en consomment 
beaucoup plus chaque week-end. Une évolution du Statut de l’Arbitrage pourrait être envisagée. 
 

6.3- COMMISSION MARKETING ET COMMUNICATION 



Fabrice FREMONT remercie tous les membres du Comité envoyant des photos pour alimenter le compte 
Facebook du District, notamment sur les dernières remises de trophées de champion sur le terrain. 
Le Comité remercie Fabrice FREMONT pour sa réactivité dans la publication des articles sur le compte Facebook. 
 

6.4 - COMMISSION SPORTIVE 
Pierre TERCIER, Président de la Commission informe le Comité sur les points suivants : 
 - les équipes concernées par les accessions / descentes en championnat senior à l’issue de cette saison 
seront publiées suite à la réunion de la Commission le 13 juin. 
Le Comité félicite :  

* toutes les équipes championnes de leur compétition régionale ou départementale respective.  
* toutes les équipes accédant à la division régionale supérieure. 

C’est une belle année pour les clubs du District d’Indre-et-Loire. 
 

6.5- COMMISSION DES NOUVELLES PRATIQUES 
Christophe BROSSARD, Président de la Commission, informe le Comité que le tournoi beach soccer de Larcay 
débute le 15 juin avec des compétitions District. Des membres du Comité via Philippe GALLE sont invités à se 
rendre le lundi soir pour voir le tournoi des équipes loisir, voire un autre soir si indisponibilité le lundi 18 juin. 
 
6.6- COMMISSION DES ACTIONS SOCIALES ET CITOYENNES 
Martine CHEVALLIER  informe le Comité sur les points suivants : 
 - le bilan de l’agrément des services civiques pour cette première année s’avère favorable. Quelques clubs 
ont eu plus de difficulté cependant. L’opération sera renouvelée la saison prochaine. Il est demandé actuellement 
aux clubs de se positionner pour renouveler leur demande ou non pour la saison prochaine. Chaque club sera 
limité pour accueillir 3 Volontaires maximum. Le District sera plus vigilant la saison prochaine sur les délais de 
formations obligatoires des Volontaires et des tuteurs. Une réunion avec les clubs intéressés est fixée au 10 
septembre pour leur donner les modalités d’organisation. 
 - le District est sollicité par la D.D.C.S. pour tenir un stand au Forum des Services Civiques à Tours le 8 
septembre 2018. 
 
6.7- COMMISSION DES DIRIGEANTS 
Martine CHEVALLIER  informe le Comité qu’une réunion décentralisée de la Commission des Dirigeants s’est 
déroulée le 14 mai dernier à Richelieu. Le plan de formation des dirigeants pour la saison prochaine a été évoqué. 
L’accent sera mis notamment sur l’organisation de modules comme « Accompagnateurs d’équipes U7-U9 », 
« Appréhender le cadre associatif », « promouvoir le projet club ». Ces modules pourraient se tenir dans les clubs, 
à l’image de ce qui est fait pour les modules Educateurs. 
 
6.8- VALORISATION DU BENEVOLAT 
Fabrice FREMONT informe le Comité de l’excellente Journée des bénévoles passée à Paris et au Stade de France le 
8 mai en compagnie des 6 bénévoles du District désignés.  
 

6.9- AMICALE DES EDUCATEURS 
Guillaume GIUNTINI informe le Comité des points suivants : 
 - la sortie au match de Ligue 1 : Troyes-Marseille s’est bien déroulée. 
 - cinq amicalistes se sont rendus au CTR Châteauroux pour aider à l’organisation des finales régionales 
Festival U13. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 22h30. 
 

Prochaine réunion : mercredi 4 juillet 2018. 
 

Patrick BASTGEN     Philippe GALLÉ  
 
 
 

Secrétaire Général     Président 


